
本报讯 3月 22日，“新资本、新赛
道、新未来——清华五道口助力中原资
本高峰论坛”在郑州高新区智慧城市实
验场举行。

当日下午，高新区主导产业专场路
演举行。明峰医疗系统股份有限公司、
中机新材料研究院（郑州）有限公司（以
下简称中机新材）、河南恒天久大实业有
限公司、河南元时极空信息科技有限公
司、亿鸿精密科技有限公司、仁合熙德隆
药业有限公司、新乡市雨轩清真食品股
份有限公司、河南省昌通新能源有限公
司、第三维度(河南)软件科技有限公司、
环途信息科技（河南）有限公司 10家企
业参加融资路演环节。海尔资本、深报
一本、合力投资、中风投等 20家投资方
出席并与路演企业积极互动。

首家登台路演的明峰医疗总部位
于浙江杭州，2017年 10月在郑州高新
区成立了河南明峰医疗科技有限公司，
是一家专注于医学影像设备研发、生
产、销售及技术服务的高新技术企业，

系大型医学影像设备解决方案的服务
提供商。“我们的项目有四大投资亮点，
目前已做好 IPO的完全准备。”明峰医疗
相关负责人介绍，公司拥有国家高层次人
才领衔的研发团队，硕博占比50%，主导
及参与“十二五”“十三五”所有的CT国家
项目，积累了丰厚的技术沉淀。

位于河南郑州高新区中机新材，隶
属于国务院国资委直属的央企中国机
械科学研究总院集团有限公司，围绕增
材制造用高性能金属粉末材料、高品质
粉末冶金材料、超高速激光熔覆、工业
级金属 3D打印等方向开展专用材料、
工艺、装备研发及全流程解决方案。

与明峰医疗研发团队相比，中机新
材核心技术团队拥有中国工程院院士1
人，拥有硕士、博士、高级职称人员20余
人，技术成果先后获国家科技进步二等
奖、中国机械工业科学技术进步一等
奖、中国专利金奖、中国专利银奖等。

据了解，参与本次路演活动的企业
覆盖先进制造、生物医药、人工智能等

多个新兴产业，融资金额合计接近10亿
元。多数企业都毫不吝惜地展现自家
研发实力，这也引起了在场投资方的浓
厚兴趣。

在互动提问环节，围绕企业核心技

术研发方向、主营产品的成本及利润
率等问题，海尔资本等投资方积极参
与互动。
记者 孙庆辉
通讯员 方宝岭 文/图

近年来，生物医药和中医药产业发展，是
各路资本竞相追逐的热点之一，叠加资本市场
和产业政策的双重利好，国内生物医药和中医
药产业已经再次步入行业发展的春天。

在政策方面，国家层面也在逐步加大
对生物医药、中医药产业的关注力度，除了
将生物医药和创新药列为战略新兴产业。
今年 2月，国务院办公厅印发了《中医药振
兴发展重大工程实施方案》，计划到 2025
年，建设优质高效的中医药服务体系，支撑
健康中国建设。

此外，财政部办公厅和国家中医药局
综合司近期联合印发《关于组织申报中央
财政支持中医药传承创新发展示范试点项
目的通知》。《通知》在技术传承创新、人才
发展、服务模式创新发展和管理体系创新
等方面聚焦中医药发展。

随着注册制的推行和生物医药创新药
企业上市通道打通，包括百济神州、迈瑞医
疗、君实生物的生物医药创新药企业纷纷
登陆A股资本市场。上市和资本退出通道
的打通，也大幅提升了各路产业基金对生
物医药创新药的关注力度。

河南省也明确发布方案，支持生物医
药和创新药发展。2022年，《河南省促进生
物经济发展实施方案》印发，河南省生物经
济领域迎来首个专属顶层设计文件。《方
案》明确，河南省将着力构建“一核、五基
地”为主体的生物经济发展布局，到“十四
五”末生物经济增加值超过5000亿元。

与此同时，来自河南省的华兰生物、安
图生物、真实生物等生物医药企业，也已在
国内生物医药产业崭露头角。其中，华兰
生物生产的血液制品、安图生物生产的检
测产品、真实生物研发的阿兹夫定，都为国
内抗击新冠疫情作出重要贡献。

大咖齐聚郑州高新区
共话资本如何赋能生物医药产业

3月22日，“新资本、新赛道、新未来——清华五道口助力中原资本高峰论坛”在郑州高新区智慧城
市实验场举行。当日下午,“清华校友助力地方生物医药、中医药产业发展”分论坛举行，共话资本与生
物医药产业融合发展新未来。普华资本医疗投资管理合伙人周密主持活动。

浙江清华长三角研究院精准医学中心主任、清华企业家协会（TEEC）会员许军普，清华大学生物学
博士孙磊，普华资本、森得瑞、济峰资本、盈富泰克等生物医药领域投资机构代表，与多家生物医药企业相
关负责人一起进行深度交流座谈，围绕地方生物医药产业发展、从清华视角看生命科学实验室成果转化
等主题进行分享，以实际行动助力河南经济发展。 记者 孙庆辉 通讯员 方宝岭 文/图

资本力量搭建优质项目融资桥梁
10家企业拟融资金额接近10亿元

许军普认为，如果一个地方真正要
把生物医药布局好，前端是科研创新，
后端是产业孵化、产业项目，还有投资
的加持，中间非常重要，就是产业的转
化和孵化支撑平台。

“很多真正把生物医药做得好的地
方政府，会建立自己的公共支撑平台，
如果没有这些平台，很多创新项目、科
研项目很难到这个地方落地。不是说
给它厂房、实验室、资金就可以，除此之
外，还要有一些转化和孵化的机制。”许
军普称，这一系列才能构成一个地方把
生物医药做起来的基础。

如何打造良好生态促进区域经济
发展？盈富泰克国家新兴产业创业投
资引导基金总经理刘维平表示，企业家
和政府应该打造一个好的生态土壤，让
企业在土壤环境当中成长起来。同时，
政府要给这些企业家提供大力的支持，
才能真正减轻压力，帮助企业从土壤中
茁壮成长，给当地带来成绩。

众所周知，生物医药经济是典型的
知识密集型和技术密集型，生物医药行
业周期很长，转化方面面临很多不确定
性，能否获得长期充实的资本支持，也被
业界认为是一个区域生物医药产业，尤
其是创新医药产业崛起的决定性因素。

医疗板块一直是联创资本重要的

投资赛道。“医疗领域的投资，我认为还
是要有耐心一些，跟消费和其他领域是
完全不一样的投资情况。”联创资本合
伙人荣文骏称，医疗投资尤其是医药投
资，特点之一是时间流程特别长，一款
新药从研发到最后真正上市，可能需要
十几年的时间，已经超出了很多基金的
存续期。

在生物医药项目投资领域，浙商创
投管理合伙人杨志龙表示，这个行业投
资里面，特别是生物制药行业，如果不
是成熟企业，初创的、天使的企业必然
面临项目发展周期和资本周期匹配错
配的问题。这个错配问题解决不好，从
原研开始推进，也是有压力的。

杨志龙建议，地方政府可以帮助构
建一些与生物制药，或者制药行业资本
特征有关的基金，比如成立多种类型基
金，早期的、孵化的、天使的、成长期的
等，把资本的链条转起来，才能有效吸
引到社会资本。

本次论坛现场，河南仲景药业股份
有限公司总经理钱焕庆、河南赛诺特生
物技术有限公司董事长齐华、郑州普瑞
生物工程有限公司董事长梅志恒、太龙
药业投资总监邱旭、北京惠通高创投
资管理中心合伙人丁建华、河南欧瑞
宏润创业投资基金管理有限公司合伙人
葛原也出席本次论坛，并就关心议题发
表观点和交流意见。

生物医药如何更好发展？多位医药大咖把脉建言

医药行业发展再迎春天
省内多家企业崭露头角
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